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POLÍTICA 
Cabeza. Cada quien hace su trabajo y muchas veces eso le sirve como un escaparate para hacer 
presencia, más no es hacer campaña, dijo Ismael Becerra, presidente del comité directivo 
municipal del PAN. (EL) 
 
Cabeza. No habrá sesiones extraordinarias en el debate de la reforma energética, señaló el 
coordinador de la bancada del PRD en el congreso de la unión, Javier González Garza. Apuntó 
que quienes aseguran que será así, no tienen la menor idea de cómo se construye un acuerdo. 
(MR) 
 
LEGISLATURA 
Entrevista. Alejandro Straffon Báez, presidente de la comisión de participación ciudadana, 
comenta que está demostrado que con una mayor participación ciudadana, se ahorraría un 2% del 
PIB pues las acciones están más enfocadas. Se hace una propuesta actualmente en la que se 
incluye el referéndum y el plebiscito. Por ello, se van a realizar tres foros que permitan conocer las 
opiniones de los ciudadanos. En el caso del plebiscito, se propone que se haga uno cada tres años, 
por parte del IEQ, pero debe verse bien cuál es el porcentaje adecuado para que se realice, es 
decir, cuántos ciudadanos lo pidan; para que los resultados valgan se habla de una participación de 
al menos 30% del padrón. El referéndum es la acción que solicita la ciudadanía para definir una 
acción de gobierno y el resultado es ya un mandato. El plebiscito se realiza cuando el gobierno 
solicita apoyo a la ciudadanía, ante  la controversia por ejemplo, con la oposición en el congreso. 
Otro aspecto que se plantea es el de la iniciativa popular, de manera que cualquier ciudadano 
pueda presentar en la Legislatura una iniciativa y que sea estudiada y llevada hasta el pleno. 
También se propone el cabildo abierto en los municipios, es decir, que una vez al mes, por ejemplo, 
se escuche a los ciudadanos en las sesiones, con la presencia de los regidores y el Alcalde. (MR) 
 
Cabeza. Emite un exhorto la LV Legislatura de Querétaro a la cámara de senadores, para que 
solicite a los consulados de México y Estados Unidos, que contraten personal que contesten los 



teléfonos en las oficinas, ya que este servicio es necesario para los migrantes que viven en 
Norteamérica. (MR) 
 
Cabeza. La propuesta es que a través del senado de la república se haga llegar el exhorto a la 
secretaría de relaciones exteriores, para que los consulados mexicanos en Estados Unidos atiendan 
mediante operadora a los connacionales, dejando atrás las máquinas contestadotas, dijo el 
diputado Alejandro Straffon, presidente de la mesa directiva de la actual legislatura. (EL) 
 
Por parte de la LV legislatura existe el compromiso de trabajar en la ley estatal de acceso a las 
mujeres a una vida libre de violencia; y el sentir de que nuestro estado es uno de los más 
atrasados en el tema, es al contrario: por el trabajo que se ha hecho ¿? es uno de los primeros, 
aseguró el diputado José Luís Sáenz Guerrero, presidente de la comisión legislativa de 
administración y procuración de justicia. (EL) 
 
Cabeza. Con 20 votos a favor y uno en contra, de Consolación González Loyola Pérez, el pleno 
el congreso local eligió a María de Jesús Ibarra como presidenta de la junta de concertación 
política. Dos diputados justificaron su inasistencia mientras que Sonia Rocha y Roberto Carlos 
Cabrera no llegaron a la se sesión. (MR) 
 
Cabeza. Con la mayoría de los diputados a favor, fue designada la diputada María de Jesús 
Ibarra como nueva presidenta de la junta de concertación política de la legislatura, lo cual 
demuestra que Carmen Consolación González Loyola no tuvo la capacidad de negociación para 
quedarse en ella, dijo el diputado Martín Mendoza Villa. (EL) 
 
Cabeza. Señala el diputado Martín Mendoza Villa que en caso de que la diputada Consolación 
González Loyola Pérez no sea convocada por la junta de concertación política, las reuniones que 
efectúe, él deberá fungir como coordinador, ya que su partido necesita tener presencia en este 
órgano legislativo. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que la Secretaría de Desarrollo Sustentable municipal 
puso unas lonas para uniformar los restaurantes del centro, están bonitas, pero ahora resulta que 
no son impermeables y eso que costaron 20 mil pesos cada una. Dice el Secretario que sirven para 
la llovizna, no para temporales, por lo que pide a los restauranteros que tengan paciencia. No se 
necesitan tres dedos de inteligencia, después que la CONAGUA ya había dicho que vendrían las 
lluvias fuertes, además que tormentas, en realidad, no ha habido. No cabe duda que este 
secretario, Ricardo Alegre, anda en ante-pre-campaña. Más vale que le rece al santo de su 
devoción para que no llueva viernes y sábado… Otro que se metió en problemas es Jesús Carlos 
Hernández, quien dijo que niños antorchistas repartían volantes clandestinos, pues el líder de esta 
organización ya lo desmintió y ciertamente, los volantes que ellos hacen, los firman… Hoy sale la 
peregrinación de mujeres de la comunidad de Neblinas; si van a ver a la Virgen de Guadalupe, que 
de verdad lo hagan, que no vayan al chisme o al chupe. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El impuesto del 2% en los depósitos bancarios a partir de 25 mp, no es perfecto, sin embargo el 
mayor afectado será el comercio informal, pues normalmente las operaciones mercantiles del 
comercio formal se hacen por cheque o por vía electrónica, aseguro el diputado Ricardo Martínez 
Rojas, presidente de la comisión legislativa de hacienda. (EL) 
 
Cabeza. El incremento en los insumos para la construcción, como el acero y el chapopote, están 
afectando el costo de las obras en un 10%, reconoció la Comisión estatal de caminos. (MR) 
 



Cabeza. Egresaron los primeros 15 técnicos en auxiliar de meseros del CECATI 175. La presidenta 
de la CANIRAC, Laura González Pinto, dijo que ahora la cámara buscará acomodo en el sector 
laboral, lo cual será fácil, ya que en la entidad hay bastante demanda y agregó que para el 
segundo curso que ya inició se sumó el servicio nacional de empleo, con becas para los 
interesados. (MR) 
 
Cabeza. Un mesero profesional llega a ganar hasta 15 mil pesos al mes, manifestó Eric Naredo 
Luna, instructor del curso para meseros que se imparte en el CECATI 175, quien dijo que con estos 
cursos se busca dignificar el ramo y revalorar el servicio para que los jóvenes no vean esta opción 
como la última. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
34 escuelas en la entidad son susceptibles de inundaciones, reconoció la Secretaria de educación 
pública, Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien reconoció que por ello, personal de la 
dependencia está monitoreando las institución es constantemente. (MR) 
 
Se han identificado 34 escuelas de Querétaro, El Marqués y Corregidora que podrían sufrir 
afectaciones por las lluvias, motivo por el cual están bajo monitoreo permanente, declaró la 
secretaria de educación en el Estado, Guadalupe Murguía. (EL) 
 
Entrevista. Oscar Hernández Villarreal, representante estatal de los sistemas de educación 
superior en el estado de Querétaro, de la Secretaría de educación pública, comenta que el REVOE 
es el Reconocimiento de validez oficial que deben tener todos los planteles federales  que están 
dentro de la dirección de la SEP. La DGETI, en la  página de Internet del REVOE publicó 19 
planteles de Querétaro  y si hay alguna revocación es porque la fachada del plantel no está libre, el 
registro no cumple con la normatividad, el perfil de los programas no cumple con los requisitos, la 
infraestructura no es adecuada, el número de becas debe ser al 25% de su matrícula. Lo que 
sucedió en esta semana no es casualidad, se ha estado trabajando desde el 2007 y se les comentó 
a las escuelas que tenían hasta mayo de este año para ponerse al corriente. Hay varias mesas de 
trabajo de asistencia. Es importante señalar que ningún alumno se quedará sin su certificado para 
poder seguir estudiando. Es  prudente que acrediten con la documentación, acudiendo a la ciudad 
de México y llevar todos los papeles para su acreditación. El punto central es mejorar la calidad de 
las instituciones particulares incorporadas; para que la autoridad corrija la causa de la revocación, 
hay que solicitarlo de inmediato y por escrito. Si no se acreditan las correcciones al REVOE,  ya no 
podrá seguir impartiendo, pero se les está dando todas las posibilidades para acreditar y seguir 
trabajando. Es de mucho interés para la secretaria si se presentaron algunas inconsistencias del 
REVOE aclararlo. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Fueron dos las personas que murieron por las fuertes lluvias que se dejaron sentir la tarde del 
miércoles en Santa Rosa Jáuregui, al ser arrastrados por la corriente en un arroyo, el automóvil en 
que viajaban, informó el director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte, quien indicó que 
se registraron 35 milímetros de agua en 40 minutos. (MR) 
 
Las mayores afectaciones en la ciudad por las fuertes lluvias han sido en Santa Rosa Jáuregui, 
donde han caído 35 milímetros en 40 minutos, lo que provocó que en la comunidad de Cerro 
blanco, un vehículo fuera sorprendido por un arroyo y murieran 2 personas, dio a conocer el 
director de gestión de emergencias de la secretaría de seguridad ciudadana, Gerardo Quirarte. 
(EL) 
 



Como saldo de las lluvias del pasado miércoles y aunado a las dos viviendas afectadas, se registran 
las dos primeras muertes humanas en la capital queretana, así lo informó Jorge Luís Alarcón 
Neve, secretario de gobierno municipal. (EL) 
 
Como una imprudencia calificó el Edil Manuel González Valle que un hombre tratara de cruzar 
un arroyo durante la tromba en Santa Rosa Jáuregui, acción por la cual perdió la vida. El edil hizo 
un llamado a la ciudadanía para ser cuidadosa durante la época de lluvia y para que la población 
conserve limpios los drenes. (MR) 
 
El alcalde Manuel González Valle, lamentó los decesos ocurridos en Santa Rosa Jáuregui, a 
consecuencia de las pasadas lluvias y dijo que se va a apoyar en todo lo que sea posible a las 
familias de estas personas. Dijo que el gobierno municipal seguirá trabajando para que la 
estructura pluvial funcione perfectamente en esta temporada de lluvias. (EL) 
 
Ningún dren construido en el municipio de Querétaro está saturado o a su máxima capacidad, 
aseguró el Secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda, quien negó que el 
dren del parque Bicentenario llegara al 100% tras el aguacero del miércoles, como asegurara Tere 
Calzada. (MR) 
 
Durante la temporada de lluvias hay un retraso de 17 días en promedio en los trabajos de las obras 
carreteras, sin embargo, con el equipo moderno que se tiene, el problema se resuelve rápidamente, 
señaló el director de la SCT zona centro, Juan Antonio Ruiz, quien  dijo que actualmente se 
realizan 25 obras carreteras. (MR) 
 
Hasta 17 días efectivos se retrasan las obras de la secretaría de comunicaciones y transportes a 
causa de las lluvias, informó Juan Antonio Ruiz Menier, titular de dicha dependencia, quien 
puntualizó que se está trabajando en 25 obras en todo el estado. (EL) 
 
Seis mdp tiene el gobierno de Querétaro para las contingencias que se puedan presentar en las 
carreteras estatales durante la temporada de lluvias, señaló Santiago Martínez Montes, 
coordinado general de la Comisión estatal de caminos, quien argumento que por la época pluvial se 
llegan a presentar algunos problemas en las vías de comunicación. (MR) 
 
Quejas. Olga Reyes de la colonia Virreyes se queja del exceso de baches… Sigue habiendo muchos 
lotes baldíos llenos de basura y maleza, mientras la autoridad sigue nomás mirando.  (MR) 
 

MUNICIPIOS 
40 restaurantes y comercios del centro histórico de la ciudad, estrenaron el pasado miércoles 2 de 
julio, sombrillas para mejorar la imagen urbana y retirar los diversos toldos de los establecimientos, 
sin embargo no resistieron las lluvias. Ante ello el Secretario de Desarrollo Sustentable municipal, 
les pide paciencia a los afectados. (MR) 
 
Ricardo Alegre Bojórquez, secretario de desarrollo sustentable del municipio, señaló que a pesar 
de las molestias entre los dueños, ya se han empezado a instalar las primeras sombrillas en los 
restaurantes del centro histórico y que estas las van a tener que cerrar y guardar ya que las lluvias 
las afectan demasiado por que no están hechas para eso. (EL) 
 
Cabeza. Multas de  250 a 700 pesos a quienes se estacionen en lugares exclusivos para 
discapacitados. El Secretaría de Seguridad Pública municipal, Armando Sánchez Estrada, 
informó que para usar estos cajones se necesitará contar con una placa especial. (MR) 
 



Ya se tienen indicios acerca de dónde provienen los desechos cárnicos. El secretario de servicios 
públicos municipales, Juan Alberto González Arce, señaló que están investigando quién es el 
propietario, a efecto de establecer las sanciones en caso de que lo amerite. (EL) 
 
El Secretario de servicios públicos del municipio de Querétaro, Juan Alberto González Arce, 
aseguró que se procederá a limpiar el tiradero clandestino de carne, ubicado a 500 metros del 
rastro municipal TIF, sin embargo aún están en pláticas sobre la manera en que se desharán de los 
residuos. (MR) 
 
El presidente municipal de Querétaro Manuel González Valle, hizo entrega del mejoramiento de 
la unidad deportiva Vista alegre Maxei, en donde dijo, se invirtieron cerca de 5 mdp, y se 
beneficiará hasta 7 mil 422 habitantes de la delegación Josefa Vergara y Hernández. (EL) 
 
Se hizo entrega del mejoramiento de la unidad deportiva Vista alegre Maxei, ubicada en la colonia 
Vista alegre, donde el alcalde Manuel González Valle informó que en las obras de rehabilitación 
se invirtieron 5.2 mdp. (MR) 
 
Se han puesto 112 topes en diferentes vialidades de Corregidora, para lo cual se tienen 800 mil 
pesos y quedan 300 mil aún, señaló Guillermo Ugalde, Secretario de obras públicas. (MR) 
 
Será construido el bulevar el Jacal, que conectará el municipio de Querétaro desde prolongación 
Zaragoza hasta el de Corregidora en avenida El Jacal, con una longitud de 1.5 kilómetros, informó 
Guillermo Ugalde. (MR) 
 
Cabeza. En esta administración del municipio de Corregidora se han invertido cerca de 40 mdp para 
dotar de servicios básicos a las comunidades de la demarcación, indicó la Secretaria de desarrollo 
social en el municipio de Corregidora. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El cambio climático es un tema de seguridad nacional, debido a que afectará las relaciones 
políticas, económicas y sociales de todo el mundo, declaró Ernesto Cordero Arroyo, Secretario 
de desarrollo social, en su participación en el foro de seguridad nacional y políticas públicas que se 
desarrolla en nuestro Estado. Dijo que 38 millones de mexicanos están en riesgo de ser víctimas de 
un desastre natural, debido al cambio climático. (MR) 
 
Cabeza. Debemos disminuir el uso de combustibles fósiles, porque de continuar a este ritmo, 
tendremos un desastre a fin de siglo, aseveró Mario Molina, Premio  Nobel de química, quien dijo 
que en México el petróleo se va a acabar, pero en el resto del mundo seguirán existiendo 
combustibles carbónicos. (MR) 
 
Cabeza. En el foro de seguridad nacional se reunieron 60 diputados federales, representantes de 
organismos ambientales y el premio Nobel Mario Molina Hernández. Durante dos días se hablará 
de temas ambientales, aseguró Claudia Gómez Portugal, una de las organizadoras del evento 
que se efectúa a puerta cerrada en San Juan del Río. (MR) 
 
Cabeza. Lo que le hacemos al planeta es inaceptable, declaró Javier González Garza, 
coordinador de la fracción perredista en el congreso de la unión y señaló que las cuestiones 
ambientales siempre estarán sujetas a cuestiones partidistas. (MR) 
 
Este fin de semana es probable que venga el presidente de la república, Felipe Calderón 
Hinojosa, a la jornada nacional de reforestación, pues precisamente en este mismo tema, el 
comité directivo municipal, este fin de semana, llevará a cabo una jornada por el medio ambiente 



en todo el municipio, donde esperan movilizar 600 militantes del PAN para que participen, señaló el 
dirigente municipal, Ismael Becerra. (EL) 
 
Cabeza. Se confirma la visita del Presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa a 
Querétaro, mañana sábado 5 de julio, quien estará en el parque nacional del Cimatario, para 
participar en la jornada nacional de reforestación, al filo de las 10 30 de la mañana. (MR) 
 
Entrevista. Dr. Jorge Velazquez, jefe de investigación y educación y salud del IMSS, comenta que 
la acumulación de grasa conocida como obesidad central (en la panza) se da más en las mujeres 
que en los hombres. Es en la mujer del 79.1 y en el hombre de 37%. El peligro es que se relaciona 
mucho con problemas cardiovasculares pues produce cambios metabólicos que desencadenan en 
muchas enfermedades. El asunto es que desde la infancia las viseras se rodean de grasas y con los 
años aumenta. Muchas veces la obesidad es genética y llega a influir hasta en un 88%; si a eso le 
agregamos el poco ejercicio y el exceso de alimentos grasosos, es más fácil “hacer panza”. Es 
fundamental llevar una dieta y hacer ejercicios; ninguna de las dos solas va a producir buen efecto. 
Lo mejor es que el ejercicio sea prescrito por un médico, aunque de los ejercicios que más se 
recomiendan está la natación. Disminuyendo la grasa abdominal se reduce la posibilidad de un 
infarto al miocardio. (MR) 
 
Cabeza. Personal de la dirección de regulación sanitaria de la secretaría de salud, ya se encuentra 
listo para supervisar que el agua que será usada para consumo humano durante la peregrinación 
de Querétaro al Tepeyac, que arrancará este fin de semana desde Neblinas, en la región serrana, 
sea trasladada en condiciones higiénicas, manifestó su director, Raúl Figueroa. Agregó que 
también se vigilará que la basura sea depositada correctamente y que los sanitarios que se utilicen, 
estén limpios. (MR) 
 
Negó el director de regulación sanitaria, Raúl Figueroa, que se haya incrementado el número de 
casos de tuberculosis en la entidad y mucho menos que haya carne con tuberculosis en el rastro 
TIF. (MR)  
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Una persona muerta y doce lesionados, dos de ellos de gravedad, es el saldo de un choque 
entre un camión de pasajeros y dos camiones materialistas. El accidente se registró en el kilómetro 
184 de la autopista México-Querétaro, a la altura del poblado La Palma, en el municipio de Pedro 
Escobedo. (MR) 
 


